



# 眉間の誇り

細島小学校 学校だより  
第 4 号  
平成29年 8月 2日

## 事故のない楽しい夏休みを送りましょう！

7月21日(金)は終業式でした。式の中で夏休みを前に「命を大切に」と題して「エンダン・アルピンさん」の話をしました。エンダンさんは、インドネシア人で平成18年4月に来日し、細島漁協の漁業留学生として働いていました。海軍に入ることが夢で、そのための支度金を稼ぐためやってきたということです。当時は本校の神崎PTA会長の指導を直接受けていたとのことでした。ところが1年後の平成19年8月11日に水難事故で亡くなってしまいます。休暇中に友人と訪れた伊勢ヶ浜海水浴場で、女子中学生2名が離岸流にさらわれているのを見てサーファー達と救助に向かいますが、潮の流れが速くて中学生やサーファー達と小島に流されてしまい、その途中で波にのまれてしまい帰らぬ人となってしまいました。

エンダンさんは泳げなかったのになぜ海に入ったのか。その理由は父親に子どもの頃から「困っている人がいたら助けてあげなさい。」という教えを受けていたからということでした。子どもたちには、自分の命をかけたエンダンさんの尊い行動に対し敬意を払うとともに、かけがえのない命だからこそ大切にしていこうと話しました。何年経っても忘れてはならない出来事だと思います。当時の関係者の皆様方にとっても本当につらい出来事だったと思います。

海や川の事故だけでなく交通事故等にも十分に気を付けて、安全で楽しい夏休みにして欲しいと職員一同願っています。2学期の始業の日には全員が元気な姿を見せて欲しいと思います。



【校長先生のお話】

## 七夕飾り

7月7日(金)の第3・4校時に、1年生が七夕飾りを作りました。笹竹は、地蔵区の三輪俊二さんが朝届けてくださいました。

笹竹を見た1年生は、1校時からうきうきしていました。飾りを折り紙や紙テープで作り、笹竹に飾り付け、4校時には立派な七夕飾りができあがりしました。

できあがりに満足した1年生は「見てください！」と声をかけていました。とてもうれしかったのだらうと思います。

七夕飾り作りという季節感のある活動が子どもたちの心に残っていくことだと思います。1年生の子どもたちは、どんな願い事をしたのでしょうか！？



【七夕飾りの完成を喜ぶ1年生】

## 英会話科の授業

日向市では、特区の指定を受け、独自で英会話科を進めています。ALTが毎週来て授業をするのは、県内でもめずらしい取組です。1学期も、ALTのオーヴィル先生が学校に来て、楽しい授業をしてくださいました。

授業は、すべて英語。それでも子どもたちは、のりのりで授業に参加しています。授業では、歌やゲームに英語を使いながら取り組みますが、必ずコミュニケーションのある活動になっています。

子どもたちは授業前からわくわくしており、授業では他教科の授業では見られないぐらい生き生きと学習に取り組んでいます。

裏面に続きます。

## 【8月の行事】

日	曜	行事等
1	火	市学校人権・同和教育研究大会
2	水	登校日 サマースクール①
5	土	6年キャンプ
6	日	6年キャンプ 学校保健大会 教育講演会
10	木	閉校日(平日ですが、学校は閉まっています。)
14	月	閉校日(平日ですが、学校は閉まっています。)
15	火	閉校日(平日ですが、学校は閉まっています。)
16	水	閉校日(平日ですが、学校は閉まっています。)
21	月	サマースクール②
28	月	第2学期始業式

※PTA奉仕作業…9月3日(日)

他の市町村では外国語活動を進めています。ALTが学校に来るのは学期に3~4回程度で、子どもたちがのりになる姿はあまり見られません。

2学期もオーヴィル先生が英会話の授業に来てくれます。テンション上げ上げの指導で、子どもたちが楽しく英会話の授業に参加してくれることだろうと思います。

楽しい英会話科の授業で、英語に十分に親しみ、英語でコミュニケーションする力が伸びていくことを期待しています。



【生き生きと活動する子どもたち】

## プール納会



【衣服を身に着けて浮いてみる子どもたち】

7月20日(木)の2・3校時に、5・6年生のプール納会がありました。5・6年生のプール納会が最後ということもあって着衣泳を行いました。

着衣泳の前に記録会があって、そこではスイスイと泳いでいた子どもたちも、衣服を着て、履物を履いて泳ぐとなると、とても勝手が悪そうで、「進まない！」を連発していました。

着衣泳で試したのは、ペットボトルが浮くのに役立つかどうかクロールと平泳ぎではどちらが泳ぎやすいかということでした。子どもたちは、口々に「平泳ぎの方が泳ぎやすい。」と言っており、より多くの泳法を身に付けていた方がよいことを実感をもって理解したようでした。

夏休みに起こりやすい水の事故に遭わないことが何よりですが、着衣泳の経験は、きっと事故防止につながっていくことだと思います。安全に気を付けて楽しく泳いでほしいですね。

## 健闘しました！

7月27日(木)日知屋小学校プールで開催された第46回日向市小学校水泳大会日知屋小学校会場ブロック大会に、本校の5・6年生が参加しました。大会は3つの会場ごとにブロック別開催となりますが、記録については市内全体で集計し、成績は市全体のものが発表されます。

競技では、ほとんど全員が練習の時の自己記録を更新するほどの力泳を見せてくれました。その中でも、特にすばらしい成績を紹介します。

- |   |    |      |        |     |     |      |
|---|----|------|--------|-----|-----|------|
| ◆ | 黒木 | 海翔くん | 市全体第1位 | (5年 | 50m | 平泳ぎ) |
| ◆ | 津曲 | 翔くん  | 市全体第2位 | (6年 | 25m | 平泳ぎ) |

## 第1回学校評議員会

7月27日(木)に今年度の細島小学校第1回学校評議員会を開催しました。評議員は5名です。民生・児童委員、青少年指導員、社会教育指導員、まちづくり協議会役員、区長の方々の中から、次の方々に市教育委員会からの委嘱状を手渡しました。柏田昌弘様(再任)、姫田法敏様(再任)、児玉広美様(再任)、藤倉博様(再任)、高田美津子様(再任)の5名です。

評議員は、年3回の定例会を通して、校長の求めに応じて学校運営に関して意見を述べたり、年度末の学校の自己評価に対して客観的に評価をしたりするなどの重要な役割を担っています。そのために参観日や学校行事の機会を利用して授業参観もしていただくこととなります。評議員の皆様、大変お世話になります。どうぞよろしくお願いいたします。



【柏田 昌弘様】



【姫田 法敏様】



【児玉 広美様】



【藤倉 博様】



【高田美津子様】

## サマースクール

8月2日(水)・21日(月)の2日間、サマースクールを実施します。これは、夏休み期間に子どもたちの基礎学力の向上を図るために行っている取組です。21日は、中学生ボランティアも支援をしてくれます。富島中2年神崎夏里さん、3年児玉采子さん、児玉遥菜さん、小西遥さん、松葉奈緒美さん、菊池あずみさんの6名です。

先輩にも教えてもらいながら、2学期に向けて、しっかり基礎固めができることを期待しています。